

# Ah! les Turcs!

Autor(en): **Lagarde, Pierre**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **L'écran illustré : hebdomadaire paraissant tous les jeudis à Lausanne et Genève**

Band (Jahr): **3 (1926)**

Heft 30

PDF erstellt am: **13.09.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-730042>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

# LAUSANNE-CINÉMA

## CINÉMA DU BOURG

Du 14 au 21 Octobre 1926

### Le Carrousel

avec

Mary Philbin

et

Norman Kerry



### Ah ! les Turcs !

Sanglé dans un sweater bleu que rehausse un galon clair, tête nue, l'œil brillant comme avant un match, M. Marco de Gastyne ressemble autant à un joueur de tennis qu'à un metteur en scène.

— Oui, nous tournons *Mon cœur au ralenti* et *La Madone des sleepings*, d'après les romans de Maurice Dekobra. Nous commençons les intérieurs lundi.

— Les extérieurs ?

— Ils furent tournés à Constantinople et à Bakou. Ah ! les Turcs !

— Vous auraient-ils emprisonné, ainsi que le lieutenant Desmons ?

— Pas tout à fait, mais que d'histoires... Nous avons emporté 10,000 mètres de pellicule. Nous les déchargeons ; mais à peine le débarquement fait, on nous réclame des droits formidables, qui eussent doublé et même triplé le prix de notre négatif. Comme je n'avais pas un immédiat besoin en Turquie de mes 10,000 mètres, je propose donc d'en réembarquer 8 kilomètres, et de ne garder que les 2 kilomètres nécessaires à mes prises de vues. Point ! Tout était débarqué, tout devait payer ! Je dus m'agiter, faire mille démarches, et je finis par obtenir que, moyennant une caution de 11.000 fr., on me laissât la paix. Seulement, lorsque nous quittâmes cette terre hospitalière, adieu la caution et les 11.000 francs !... On ne nous les a toujours pas rendus...

Et M. de Gastyne a beau sourire, je m'aperçois qu'il ne trouve pas l'histoire très plaisante. Mais le mouvement des hommes qui

## Une Exposition sensationnelle !

qui intéressera MM. les Propriétaires et Directeurs de Cinémas, et qui fera époque dans les annales de la cinématographie en Suisse

### LA MAISON CHARRIÈRE & C<sup>ie</sup>, BULLE (Fribourg)

maison spéciale pour instruments de musique électro-pneumatiques artistiques, organise à l'intention de MM. les Propriétaires et Directeurs de Cinémas,

## du 25 Octobre au 15 Novembre 1926

(Tous les jours, le samedi excepté, de 9 heures à midi et de 2 à 5 h.)

### UNE EXPOSITION SENSATIONNELLE d'Instruments de musique spéciaux pour cinématographes

dans ses vastes salons d'exposition à BULLE, où elle présentera

Tous les instruments spéciaux existants pour l'accompagnement du film.  
Toutes les plus récentes créations et les plus fantastiques inventions.  
Toutes les marques mondialement réputées.

ENTRÉE LIBRE

DÉMONSTRATION GRATUITE

AUCUN ENGAGEMENT D'ACHAT

MM. les Propriétaires et Directeurs de Cinémas sont très cordialement invités.

achèvent de disposer le décor, les interpellations l'arrachent à ses souvenirs.

L'interprétation ?

— Juliette Campton, Olaj Fiord, Choura Milena, Conrad Weidt, Philippe Hériat, Modot...

Dans le fond du décor, pour une scène de fumerie d'opium, un admirable divan aux bois sculptés semble un confessionnal profane et doré. Des meubles, des poteries. Toute une atmosphère se crée et se précise. M. de Gastyne surveille chaque détail, et il doit peut-être secrètement penser qu'il est moins difficile de faire venir l'Orient chez soi que l'aller chercher chez lui...

(Comœdia.) Pierre LAGARDE.

## VOUS PASSEREZ d'agréables soirées à la MAISON DU PEUPLE DE LAUSANNE

CONCERTS  
CONFÉRENCES  
SÉANCES CINÉMATOGRAPHIQUES  
SALLES DE LECTURE  
ET RICHE BIBLIOTHÈQUE

Carte annuelle : 2 fr.

En vente dans tous les magasins de la Société  
Coopérative de Consommation et au magasin  
E. Peytrequin, 4, Rue de la Paix.

**L'ÉCRAN ILLUSTRÉ**  
paraît tous les Jeudis.  
N'allez pas au cinéma sans acheter  
**L'ÉCRAN ILLUSTRÉ**  
En vente dans tous les Cinémas

## John Barrymore dans **Le Beau Brummel** à la Maison du Peuple à Lausanne

George Bryan Brummell dit le Roi de la mode, était un célèbre dandy anglais de la fin du XVIII<sup>e</sup> siècle et du début du XIX<sup>e</sup> ; il mourut à Caen en 1840. Il eut une existence très mouvementée et fut étroitement lié avec le prince de Galles et la famille royale d'Angleterre. Nous le voyons dans le film qui reconstitue une période de la vie du dandy au moment où Maud Margery, celle qui l'aime va épouser

lord Alvanley. Cet amour malheureux fit le désespoir de Brummell et empoisonna son existence entière. Compromis dans une affaire d'adultère dont il était innocent, il se bat en duel avec lord Stanhope mais désireux d'en finir avec la vie, il tire en l'air. Lord Stanhope admire son héroïsme et se réconcilie avec lui. Le prince George qui est amoureux, lui aussi, de Maud Margery, veut éloigner son rival Brummel et lui offre une ambassade à l'étranger. Il refuse, si c'est l'exil qu'on lui demande, il quittera l'Angleterre mais volontairement, sans rien devoir à la générosité du prince. Avant son départ, Maud Margery lui propose de le suivre, il refuse ne voulant pas entraîner dans la misère celle qu'il aime par-dessus tout au monde. Seul son valet dévoué, Mortimer, le suit dans son exil et

bientôt le beau Brummel n'est plus qu'une triste parodie de sa splendeur passée.

Un an plus tard le prince de Galles, devenu George IV, se rend à Calais et Brummel, réduit à la plus extrême misère, se trouve dans la foule pour voir passer le cor-



tège royal, il y retrouve Lady Maud Margery qui est veuve et lui offre de l'épouser, mais Brummel est fatigué de tout, de la vie et de l'amour, il veut finir ses jours seul et il meurt bientôt dans la folie.

John Barrymore était tout indiqué pour incarner le rôle de Brummel et de sa triste existence.

## Mon Voyage sur le Continent

par RUDOLPH VALENTINO

(Suite.)

Trois jours plus tard.

Nous avons quitté Londres en automobile et nous nous sommes dirigés vers le champ d'aviation de Croydon.

Nous étions huit ou dix dans ce wagon aérien et j'avais de plus les quatre pékinois, les petits chiens que j'avais achetés à Londres avant mon départ.

Natacha et moi, nous demandions comment les petites bêtes accepteraient ce voyage dans les airs.

Elles prirent cela avec un fatalisme sublime dont aucun homme n'eût été capable.

En fait, je crois que mes petits pékinois ne s'aperçurent même pas qu'ils volaient et s'ils s'en aperçurent ils firent absolument comme s'ils ne s'en apercevaient pas.

En somme, nous avons fait dans les airs un plaisant voyage, et Natacha a préféré voyager en avion couvert que sur un aéroplane sans toit.

Nous abordâmes gracieusement l'aérodrome du Bourget et, pour être franc, aucun de nous n'en fut fâché. Nous arrivions ayant déjà une invitation à dîner. Elle émanait de Jacques Hébertot, l'aimable directeur de la Comédie des Champs-Élysées.

\* \* \*

En France.

Au Bourget, il y avait plus de quatre cents personnes à nous attendre. Je dois dire que je

fus encore plus touché de cela que de notre réception à Londres.

A Londres, en effet, mes films sont bien connus, j'avais l'impression d'y voir plus d'amis qu'à Paris et j'eus ainsi, au Bourget, une surprise qui me causa une grande joie.

Je pense que ce fut cette réception qui influença mon caractère et me fit avoir, pour la France, les sentiments d'un amoureux pour son amie.

Cela fut chaud à mon cœur. Je n'arrive pas à démêler exactement l'impression qui m'enveloppa. Un homme peut avoir un ami, deux amis : quand il en a trois, il peut se considérer comme étant béni des dieux.

Et, dans ma pensée, je venais de retrouver un ami, un ami très cher.

Toutes ces idées m'assaillaient pendant que je débarquais de l'avion.

Tout ce que je puis encore écrire aujourd'hui, c'est « Vive la France ! » cela va clore mon journal pour ce soir. Demain, nous verrons.

\* \* \*

Hôtel Piazza-Athénée, 1<sup>er</sup> août.

La France s'est toujours symbolisée à mes yeux par une femme belle et fière.

Une femme, avec un rire léger, oui, peut-être, mais avec un sang bien rouge coulant dans ses veines, une femme énergique et courageuse.

Et, en dépit de cela, cette femme fut dépouillée par des vandales et quand je pense à cela, j'ai comme un sentiment d'horreur.

Avant que nous soyons en France, j'avais

dit à Natacha que je ne me résoudrais jamais à visiter les champs de bataille. Je sais trop ce qu'est la ruine, je ne voulais garder en moi que l'enthousiasme de la beauté.

J'étais timide en posant le pied sur son sol et tout pénétré de respect. Mon imagination vagabondait, créait des images et je n'ai point été déçu. J'ai trouvé en France plus de joie que je n'attendais.

\* \* \*

Natacha m'avait dit lorsque je lui parlais de la France et de ses champs de bataille :

— Ne craigniez rien, vous lui trouverez son beau visage et ne vous laissez pas prendre à son insouciance, c'est comme cela qu'elle masque son courage d'acier.

La première chose que je vis fut ces quatre cents personnes qui nous attendaient, je n'ai déjà dit, je ne puis l'oublier.

(A suivre dans le prochain numéro.)

Edit responsable : L. Françon. — Imp. Populaire, Lausanne

**Demandez nos**  
portraits de  
**RUDOLPH VALENTINO**  
à 75 cent.

En vente à nos Bureaux, avenue de Beaulieu, 11, ou chez  
Mlle LECOULTRE, magasin du Lumen,  
LAUSANNE